<u>Cours de philosophie :</u> <u>Lettre relative au confinement</u>

Cher(e)s élèves de cinquième et de sixième année,

Etant donné les circonstances actuelles, il nous est compliqué de pouvoir échanger et construire conjointement notre cours de philosophie et d'approfondir nos mécaniques de débats. Cependant, nous pouvons encore nous exercer à réfléchir, penser et à « philosopher ». Voici donc un exercice de rédaction philosophique!

En lien avec notre module 3.1.4 Liberté et responsabilité et notre macro compétence de décentration par la discussion, je vais vous demander de réfléchir à propos d'un texte de Roger Pol Droit dans 101 expériences de philosophie quotidienne (aucune recherche n'est requise de votre part, j'attends juste de lire vos idées, vos explications et vos avis. De la réflexion pure donc).

Je tenais à remercier chaleureusement et à féliciter les élèves s'étant investis et m'ayant envoyé leur TFE / TFA, j'y ai vu de très belles choses et un investissement palpable. J'en profite également pour vous présenter des excuses quant au délai de correction plus long que prévu. Je vous enverrai mes retours au plus tôt, soyez-en assurés. Désolé encore, je ne vous oublie pas.

Je suis conscient que ces temps ne sont pas les plus évidents mais mes pensées se tournent vers vous et vous avez tout mon soutien! Restez les élèves positifs, intéressés et courageux que j'ai pu côtoyer depuis cette rentrée de septembre 2019, je crois en vous, en votre détermination et en vos compétences!

N'hésitez pas à me contacter à cette adresse si vous avez la moindre question à cette adresse :

ansay.brian@agrisaintgeorges.be

Travail à remettre pour le lundi 01 juin 2020.

Prenez soin de vous,



M. ANSAY, Enseignant du cours de philosophie, A.R. Agri-Saint-Georges.





Athénée Royal Agri St-Georges

Site de Huy : rue Saint Victor 5 4500 Huy Tèl : 085/21 67 70 Fax : 085/25 07 54 Site de St-Georges: rue Eloi Fouarge 31 4470 St-Georges-sur-Meuse Tèl: 04/275 14 31

Site Internet: www.agrisaintgeorges.be

Exercice de rédaction philosophique : Une expérience de philosophie quotidienne

Lis l'extrait suivant.

Débrancher le téléphone

Durée : variable Matériel : un téléphone

Effet: ambigu

Vous aimez que vos amis vous appellent, que les vôtres puissent vous joindre, que vos clients vous sollicitent ou que vos collègues vous fassent signe. Nous sommes tous dans le même cas, à peu de chose près. Mais il nous arrive aussi d'être dérangés, puis excédé, par l'intrusion du téléphone, son irruption inopinée à n'importe quel moment, son interruption de n'importe quelle activité, sa dévastation de n'importe quelle conversation ou méditation

Alors il faut faire l'expérience de débrancher. Déconnectez le portable, ôtez les prises du mur, soyez certain que rien ne sonnera. Le temps qu'il faut. Gardez-vous d'utilisez trop vite ce calme assuré. Avant de vous précipiter sur un travail ou une sieste, au lieu de vous jeter sur un bricolage ou une chair fraiche, restez un moment à goûter le sentiment qu'engendre en vous le retranchement.

Parfois, une vraie satisfaction: enfin hors d'atteinte, enfin tranquille, enfin libre de poursuivre sans être interrompu. Quelquefois une inquiétude: et s'il y avait une urgence? Une nouvelle vraiment grave? Un accident? Certaines fois, une culpabilité: des gens cherchent à m'appeler, ils ne pourront même pas laisser un message, simplement parce que je préfère mon confort à leurs exigences, est-ce bien légitime?

Et puis, une certaine forme de révolte, l'intuition d'une rébellion minimale pour temps de connexion permanente. Il est devenu tellement normal d'être en ligne, tellement indispensable d'être branché que couper la ligne peut apparaître comme une exigence de départ, un premier pas hors contrôle, le risque élémentaire de la liberté zéro. C'est en même temps, vous le ressentez aussitôt, une régression à l'état sauvage, un comportement asocial, une cassante solitude. Et vous vous demandez quoi faire. Peut-être téléphoner à un centre de conseils spécialisé.

Roger Pol Droit (2003), 101 expériences de philosophie quotidienne, Paris : éditions Odile Jacob.

Réponds aux questions suivantes.
- Quelles sont tes premières impressions suite à la lecture de cet extrait ?
 Que penses-tu de l'avis de Roger Pol Droit quant au fait de débrancher le téléphone ? Es-tu d'accord ou non ? Développe.

Roger Pol Droit : prends le temps de déconnecter ton téléphone quelques instants, de te poser et de prendre le temps, pendant ces minutes, quart d'heure ou demi-heure, de penser à cette situation et à ce que tu ressens (joue le jeu, sinon cela n'a pas d'intérêt!). - Après réalisation de cette expérience, comment te sens-tu? Te retrouves-tu dans l'une des réponses amenées dans l'extrait ? Explique. - Pourrais-tu prolonger ce genre d'expérience ? Voire la pratiquer de temps en temps ou même au quotidien ? Pourquoi ? Explique. - Complète les champs suivants. Cet exercice a été réalisé parde 5^{ème}/6^{ème} (entoure l'année dans laquelle tu te trouves).

A présent, je vais te demander de réaliser toi-même l'expérience de